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“八八战略”实施20周年嘉兴市委新闻发布会举行
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长江岸线美如画张 家 港

88个琴键、200多根琴弦、8800多个零

部件……对于“95后”调律师苏军而言，钢琴

是他最熟悉的伙伴。装上止音带，校好标准

音，再敲击琴键，一边侧耳聆听，一边手持扳

手，慢慢调整弦轴钉的松紧，一丝不苟、精益

求精，只为将钢琴调至最佳状态。

湖州德清洛舍镇，是全国闻名的“钢琴

之乡”，拥有上百家钢琴制造及配套企业，

每年生产钢琴5万余台，全国每8台钢琴里

就有一台产自洛舍镇。三年前，苏军为了

“追”琴，一路从云南家乡辗转来到这里。

从小喜欢音乐，14岁第一次见到钢琴

就着了迷，但对于这个以种菜为生的家庭，

面对上万元的价格望而却步，苏军便开始

自学之路。从云南艺术学院声乐系毕业

后，苏军忘不了钢琴梦，从广州“珠江”“雅

马哈”到宁波“海伦”，最后到达德清洛舍。

浙江乐韵钢琴有限公司董事长金文英

还记得第一眼见到苏军时的模样：

“很腼腆，很内向，但一弹钢琴，眼睛

里的光藏都藏不住。”为了留下这个

小伙，她开出了一个特殊的“条

件”——厂里的钢琴，苏军都可以弹。

在完成本职工作的基础上，苏军

一天要练习6个小时。展厅里20多台

钢琴他都弹过，但考虑这些钢琴用于

售卖，担心自己长时间练习会刮花琴

键，苏军便找到仓库里一台未上漆的

实验用琴，这成了他的专用琴。

每到下班时间，陈旧的仓库里总

会有钢琴声响起，没有空调他就

耐着高温，没有电灯就打起手机

灯光，钢琴走音了就自己用工具校准……

在近日举行的2023年浙音 ·德清国际

钢琴音乐节比赛上，苏军凭借一首轻松活

泼的《土耳其进行曲》征服了现场的评委，

摘下了业余组银奖，入围决赛，这是他第一

次参加正式的钢琴比赛。

最近，苏军在厂里又添了一个新的身

份——钢琴老师。乐韵钢琴厂的员工来自

五湖四海，一到暑假厂里的孩子特别多，苏

军就负责教他们弹钢琴。“看到他们弹钢琴

的样子，我都会想起小时候的自己。虽然

我们是钢琴厂，但很多职工的孩子没有学

琴的机会。”

“我们正在联系各方，组建起自己的乐

队。”公司董事长金文英说，“每一台琴都有

它独特的个性与魅力，共同弹奏更能成就

一曲天籁。” 本报记者 唐闻宜
通讯员 王力中 徐晟昱

白天车间调音 晚上仓库练琴

三角长长
的Z世代

又到一年葡萄成熟

时，“金陵葡萄小镇”南

京江北新区盘城街道此

时果香四溢。近日，

2023“苏韵乡情”乡村休

闲旅游农业（南京）专场

推介暨南京江北新区第

七届盘城葡萄采摘季开

幕。从8月18日持续至

8月27日，一系列农文

旅新场景、新体验、新玩

法将陆续出炉，为市民

游客带来一场美味又好

玩的“葡萄文化盛宴”。

自2011年以来，盘

城葡萄节已连续举办了

十三年，成为江北新区

全域旅游的一张亮丽名

片。本届葡萄节旨在以

节为媒、以节会友、以节

助农、以节兴旅，展示盘

城乡村生态旅游产品，

推进农文旅深度融合发

展。

“葡萄熟了，日子也

甜起来。年年丰收，新品种更是供不应

求。”每年8月，是果农陈建期待的月份，

这几天，盘城陆续迎来美丽的葡萄收获

季。走进陈建所在的佳缘家庭农场，葡萄

架下的葡萄色彩各异、品种繁多，该农场先

后种植过近20个品种的葡萄。“过去用的

是传统种植方式，属于被动式管理。”陈建

坦言，多年前，他在葡萄种植中，产量上不

去、质量无法保证，盘城街道得知其困难，

邀请南京农业大学教授专题授课。从那

时起，陈建按照专家的指导，将传统的“飞

鸟架”改成了“平棚架”，整个种植区都用

上了标准化、规范化的种植管理方式。此

后，以佳缘家庭农场为代表的一批盘城新

建葡萄园，生产的阳光玫瑰葡萄穗形整齐、

果粒大小均匀、香甜可口，亩均效益达到6

万元以上。

“近年来，盘城葡萄产业快速发展，跑

出了产业提质和富民增收‘加速度’，架起

了盘城与外界互动交流的新桥梁，‘小葡

萄’成了前景无限的大产业。”盘城街道党

工委书记乐素林表示，2022年盘城销售葡

萄700多万公斤，葡萄总产值达2.5亿元。

随着产业融合的路子越走越宽，小葡萄

“串”起了盘城乡村振兴的“甜蜜链”。

眼下，借力葡萄节这一品牌活动，江北

新区提升乡村旅游品质，田园游、文化游、

节庆游、体验游等主题产品，让乡村旅游一

年四季不断。

本报记者 唐闻宜

20年发展取得历史性成就
“这20年，嘉兴综合实力迈上新台

阶。”全市地区生产总值从2002年的678亿

元增加到2022年的6739亿元，经济总量上

升到全国百强城市第41位；规上工业总产

值从787亿元增加到1.42万亿元，增长17

倍……陈伟说，作为“八八战略”的忠实践

行者和直接受益者，20年来，嘉兴坚持一张

蓝图绘到底、一任接着一任干，推动经济社

会发展取得历史性成就、发生历史性变革，

革命红船启航地的美誉度、知名度和影响

力显著提升。

从浙江省首个校地合作共建的科创人

才平台——浙江清华长三角研究院落户嘉

兴，到中电科南湖研究院、南湖实验室、浙

大国际联合学院等87个创新载体集聚，20

年来，嘉兴创新动能持续迸发新活力。

R&D占比突破3.4%、国家高新技术企业达

到3698家、人才资源总量超129万……如

今的嘉兴，已然成为创新创造的热土、产业

发展的沃土、青年向往的乐土。

这20年，嘉兴城乡融合取得新突破，率

先实现村集体经常性收入“村村超百万”，

农民收入连续19年领跑浙江，城与乡“边界

感”不再明显；嘉兴以前所未有的力度治理

污染、修复生态，深入打好蓝天、碧水、净土

保卫战，水环境和空气质量均达到有记录

以来或新标准实行以来的最高水平。

融入长三角首位战略再发力
“家底”越来越厚、能级越来越高、综

合竞争力越来越强的嘉兴，如今正加快打

造长三角城市群重要中心城市。作为浙江

省接轨上海“桥头堡”、承接上海辐射的“门

户”担当，过去20年，嘉兴坚定不移把全面

融入长三角一体化发展作为首位战略，推

动经济社会蝶变跃升、跨越发展。未来，嘉

兴将以更高质量一体化发展，增强在长三

角城市群中的辨识度。

交通是促进一体化发展的重要支撑，

未来5年，嘉兴在交通建设上的投资将超

2000亿元，通苏嘉甬、沪嘉城际等一批项目

将大力推进，进入沪杭苏甬“半小时高铁

圈”近在眼前。嘉兴机场全面开工，将于

2025年建成投用，打造长三角航空联运中

心；完善港口集疏运体系，构建连通工业园

区内河码头，打造海河联运“黄金水道”；完

善高速公路布局，建设市域快速路网……

“公铁水空”联运枢纽齐发力，嘉兴将努力

把区位优势转化为发展胜势。

2021年，国务院批复建设虹桥国际开

放枢纽，嘉兴与上海、苏州共同承担这一战

略任务。上周，国家发改委出台推动虹桥

国际开放枢纽进一步提升能级的24条政策

措施，为嘉兴接轨上海、融入长三角注入新

动能。“嘉兴将以此为契机，认真落实虹桥

国际开放枢纽建设方案，对标南向拓展带

功能定位，大力推动重大项目建设，加快打

造文旅融合国际商务区、科技创新功能拓

展区、数字贸易创新发展区，实现与虹桥功

能互补、优势叠加，促进沪嘉同城取得新突

破、实现新提升。”李军说。

本报记者 毛丽君

“95后”钢琴调律师苏军在德清逐梦

俯瞰长江岸边的张家港市锦丰镇新港

村，稻田、村庄、铁路、大桥与长江交相辉映，

一幅水清岸绿的画卷正徐徐展开。近年来，

张家港市打造“最美长江岸线”，对逾80公里

沿江岸线开展“净化、绿化、美化”等专项行

动，助力“长江大保护”，让长江的水更清、岸

更绿、景更美。 施柏荣 摄影报道

■ 苏军正在调试钢琴音准

打造长三角城市群重要中心城市
“八八战略”实施20周年嘉兴

市委新闻发布会昨天举行，主题为
“坚定不移推动‘八八战略’走深走
实，努力在推进共同富裕和中国式
现代化建设中走在前、作示范”。
浙江省嘉兴市委书记陈伟作主题
发布并回答记者提问，市委副书
记、市长李军回答有关提问。


